



Car c'est de l'homme qu'il s'agit : Défis anthropologiques et enseignement social chrétien

 **Télécharger**

 **Lire En Ligne**

[Click here](#) if your download doesn't start automatically

Car c'est de l'homme qu'il s'agit : Défis anthropologiques et enseignement social chrétien

Paul-H Dembinski, Nicolas Buttet, Ernesto Rossi di Montelera, Collectif

Car c'est de l'homme qu'il s'agit : Défis anthropologiques et enseignement social chrétien Paul-H Dembinski, Nicolas Buttet, Ernesto Rossi di Montelera, Collectif

 [Télécharger Car c'est de l'homme qu'il s'a ...pdf](#)

 [Lire en ligne Car c'est de l'homme qu'il s' ...pdf](#)

Téléchargez et lisez en ligne Car c'est de l'homme qu'il s'agit : Défis anthropologiques et enseignement social chrétien Paul-H Dembinski, Nicolas Buttet, Ernesto Rossi di Montelera, Collectif

326 pages

Extrait

La personne humaine entre vocation et aliénation : l'homme dans la doctrine sociale de l'Église

S. E. Mgr Giampaolo Crepaldi

Vue de l'homme et transcendance

L'argument que j'entends traiter ici exige une explication préalable. La doctrine sociale de l'Église n'a pas sa propre vision de l'homme, étant donné qu'elle n'est ni une philosophie, ni une idéologie. Sa vision de l'homme n'est autre que la vision de l'homme selon notre foi en Jésus-Christ, la vision révélée par Dieu le Père dans son Fils Jésus incarné, mort et ressuscité, vision enseignée et professée par l'Église, assistée de l'Esprit Saint, le long des sentiers de l'histoire.

L'année 2007 est celle du quarantième anniversaire de l'encyclique *Populorum progressio* (1967) de Paul VI. Dans le document, il est affirmé que l'Église s'intéresse à tout homme et à tous les hommes. L'amplitude de ces deux termes - tout et tous - en indique la dimension inclusive, à partir de l'étendue du projet de Dieu pour l'humanité, projet orienté d'une part vers la totalité des dimensions de l'être humain - du fait que l'incarnation n'a pas été apparente, mais bien réelle - et, d'autre part, vers tous les hommes, individuellement, tous unis indissociablement au Christ, par sa mort et sa résurrection. Voilà la vision que la doctrine sociale a de l'homme : non pas une vision intellectualiste ou académique, mais la vision de la vie dans le Christ. Non pas une vision abstraite, mais celle de l'homme concret. Non pas une vision partielle, mais une vision ouverte à la totalité de l'éternel. L'homme doit être vu dans la perspective du salut chrétien. Le Compendium de la doctrine sociale de l'Église affirme : «Le salut qui, à l'initiative de Dieu le Père, est offert en Jésus-Christ, se réalisant et se diffusant par l'oeuvre de l'Esprit Saint, est salut pour tous les hommes et de tout l'homme : c'est un salut universel et intégral. Il concerne la personne humaine dans chacune de ses dimensions : personnelle et sociale, spirituelle et corporelle, historique et transcendante.» Dans cette perspective salvifique, l'homme trouve sa propre dignité transcendante mais aussi, après la chute du péché, la grâce et la force nécessaires pour vaincre ses faiblesses. Un homme qui peut beaucoup donner, mais qui doit aussi être beaucoup aidé. Un homme lié à ses frères par un destin commun, mais tenté aussi par des involutions égoïstes.

Le fait que la vision de la doctrine sociale de l'Église ait toute la portée de la vision chrétienne de l'homme entraîne, pour la doctrine sociale elle-même, trois conséquences que je rappellerai ici brièvement.

a) La première est que tout le corpus de la doctrine sociale a une unité profonde, que nous pourrions qualifier d'anthropologique. Il propose une unique vision de l'homme, présente dans tous les documents du magistère social, comme un fil rouge qui les relie tous les uns aux autres. Parmi les aspects de la doctrine sociale qui ne changent jamais, il y a certainement son anthropologie théologique et philosophique. Celui qui voudrait nier l'unité organique jusque dans les variantes historiques de tout le corpus des enseignements pontificaux aurait des difficultés face à l'unité évidente de la vision de la personne humaine. Jean-Paul II affirmait que la doctrine sociale est au «service de la personne, connue et aimée dans la plénitude de sa vocation».

b) La deuxième conséquence est que cette vision anthropologique, vision simultanément de foi et de raison, relie la doctrine sociale à toute la vie de la communauté ecclésiale, dans chacun de ses aspects.

La vision de l'homme qu'elle professe, disions-nous, est celle même professée par l'Église. La doctrine sociale ne peut donc être séparée de la vie de l'Église où l'on puise à cette vision de l'homme de multiples façons. En effet, l'anthropologie chrétienne exprimée dans la doctrine sociale de l'Église fait appel aussi à la foi biblique, à la spiritualité chrétienne, à la liturgie, au caractère concret et à la profondeur des vertus théologiques. La vision chrétienne n'est pas seulement une vision intellectualiste de la personne humaine, car l'Église n'est pas une école philosophique; en conséquence, la doctrine sociale n'est pas seulement une

éthique sociale. L'homme est le chemin de l'Église, a affirmé Jean-Paul II à maintes reprises, de toute l'Église qui, dans l'homme, a rencontré et rencontre son Dieu qui s'est fait homme. Présentation de l'éditeur R. Alvira - J. Bichot - P. Collignon - Mgr G. Crepaldi - J. Delcourt - P. H. Dembinski - M. Deselaers - E. Dommen - S. Emmanuelle du Caire - H.-M. Houard - L. Mlcoch - J.-Y. Naudet - M. Novak - E. Perrot - M. Pienkowski - E. Rossi di Montelera - Y. A. Schreider (†) - M. Sherwin - M. Spieker - S. Wilkanowicz - P. de Varax

«Qui est l'homme pour que tu te souviennes de lui, le fils de l'homme pour que tu en prennes soin ?» Cette question, une fois articulée par le psalmiste, résonne depuis à travers tous les temps. Elle balise la quête de l'identité et de la nature humaine recommencée génération après génération. Or, même si le monde contemporain peine à l'admettre, l'essentiel de la réponse se trouve contenu en fait dans la question. En effet, c'est en Dieu que réside le cœur du mystère de l'homme, c'est donc seulement à partir de Lui que le véritable travail identitaire peut commencer. À la sollicitude du Créateur, la créature répond dans sa vie intérieure mais aussi dans ses rapports quotidiens aux autres. Cela constitue le point d'ancrage théologique et la justification ultime de la sollicitude pour la «chose» sociale dont les chrétiens, et l'Église catholique en particulier, ont fait preuve de tout temps.

Quarante ans après la constitution *Gaudium et Spes* de Vatican II, l'AIESC (Association internationale pour l'enseignement social chrétien) a choisi pour son colloque annuel un thème transversal, celui de l'enseignement social chrétien face aux défis anthropologiques contemporains.

Emmenés par le professeur Patrick de Laubier, un groupe d'intellectuels, d'acteurs sociaux et de professeurs d'Europe et d'ailleurs se réunissaient à Cologne en automne 1986. Ils convinrent de fonder une association, l'AIESC, avec un double objectif : d'une part, faire connaître la doctrine chrétienne en matière sociale et, de l'autre, travailler à son développement, à son inculturation, en dialogue soutenu avec les réalités sociales, économiques et politiques.

Download and Read Online Car c'est de l'homme qu'il s'agit : Défis anthropologiques et enseignement social chrétien Paul-H Dembinski, Nicolas Buttet, Ernesto Rossi di Montelera, Collectif #D603BXOLP7W

Lire Car c'est de l'homme qu'il s'agit : Défis anthropologiques et enseignement social chrétien par Paul-H Dembinski, Nicolas Buttet, Ernesto Rossi di Montelera, Collectif pour ebook en ligneCar c'est de l'homme qu'il s'agit : Défis anthropologiques et enseignement social chrétien par Paul-H Dembinski, Nicolas Buttet, Ernesto Rossi di Montelera, Collectif Téléchargement gratuit de PDF, livres audio, livres à lire, bons livres à lire, livres bon marché, bons livres, livres en ligne, livres en ligne, revues de livres epub, lecture de livres en ligne, livres à lire en ligne, bibliothèque en ligne, bons livres à lire, PDF Les meilleurs livres à lire, les meilleurs livres pour lire les livres Car c'est de l'homme qu'il s'agit : Défis anthropologiques et enseignement social chrétien par Paul-H Dembinski, Nicolas Buttet, Ernesto Rossi di Montelera, Collectif à lire en ligne.Online Car c'est de l'homme qu'il s'agit : Défis anthropologiques et enseignement social chrétien par Paul-H Dembinski, Nicolas Buttet, Ernesto Rossi di Montelera, Collectif ebook Téléchargement PDFCar c'est de l'homme qu'il s'agit : Défis anthropologiques et enseignement social chrétien par Paul-H Dembinski, Nicolas Buttet, Ernesto Rossi di Montelera, Collectif DocCar c'est de l'homme qu'il s'agit : Défis anthropologiques et enseignement social chrétien par Paul-H Dembinski, Nicolas Buttet, Ernesto Rossi di Montelera, Collectif MobipocketCar c'est de l'homme qu'il s'agit : Défis anthropologiques et enseignement social chrétien par Paul-H Dembinski, Nicolas Buttet, Ernesto Rossi di Montelera, Collectif EPub

D603BXOLP7WD603BXOLP7WD603BXOLP7W